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محليات

في أول لقاء لهيئة المجلس الانتقالي الجنوبي مع أبناء عدن .. 

عُقد لقاء دعت له يوم أمس هيئة رئاسة المجلس 
الانتقالي الجنوبي ، حضره عدد من الشخصيات 
المثقفين  مــن  ونخب  والسياســية  الاجتماعية 

والأكاديميين وأساتذة الجامعة. 
وألقيت في اللقاء الذي رأســه م. عدنان الكاف 
عضو هيئة رئاســة المجلس والــذي انعقد تحت 
شــعار "إعادة مدنية عدن" العديد من الكلمات 
اســتهلها  م . الكاف ، بكلمة أشــار فيها إلى أن 
اللقاء يعد الأول للمجلس لأبناء عدن ، وســيليه 
آراء وتطلعات  إلى  لقاءات متواصلة للاســتماع 
العدني   المجتمــع  شرائح  مختلــف  وطموحات 

للمرحلة المقبلة .
كما تحــدث عدد مــن أعضــاء المجلس حول 
أهمية الوثائق التي تعكــف عليها اللجنة الفنية 

والخطوات القادمة لهيئة رئاسة المجلس . 
وتناولت د. ســهير عضو المجلس في حديثها 
أهمية وجــود حامل ســياسي ، مشــيرة إلى 
التحضــيرات التي جــرت قبل أكثر مــن عام ، 
والبدايــات الأولى لهذا الحامــل واللقاءات التي 
جــرت مع معظم المكونات والــرؤى التي قدمت 

للواء عيدروس الزبيدي .
وقالت : "إن اللجنة الفنية هي التي اشــتغلت 
للوصول إلى هذا المســتوى من العمل المنظم ولا 
صحة من أن بمجرد إبعاد شخص تم الإعلان عن 

هذا الحامل " .
ونوهــت بــأن :" اللجنة الفنيــة أوضحت أن 
الانتقالي عمله مؤقت حتى تشــكيل مؤسسات 
الدولة وليس حزبــاً ، وهو حامل مشروع الدولة 

الجنوبية ما قبل عام ١٩٩٠م ". 
المتحدثون في اللقاء أشــاروا إلى حساســية  
المرحلة وضرورة شد أعضاء هيئة رئاسة المجلس 
إلى سرعــة إعداد اســتكمال الوثائق لتكون في 
متناول أبناء الجنوب الذين أعطوا ثقتهم وفوّضوا 

المجلس كممثل لهم .
ولفت "لطفي شــطارة" عضو رئاسة المجلس 

أنظــار المتحدثين إلى أن المجلــس قيادة جنوبية 
وليس حاملًا سياسياً.

ونبه متحدثون إلى أهمية قيام المجلس بمحاربة 
الفساد كواحدة من أولوياته في المرحلة المقبلة .

ودعوا بقــوة أن تكون عدن للمدنيين ولا مكان 
للاحتراب فيهــا بعد اليوم ، ووضــع حدّ بوجه 
السرعة للمربعات الأمنية ، وحظر الســلاح في 

المدينة وجمعه .
وقالوا : " لا نريد أن تتحول عدن إلى مكب لكل 
النفايات ، وعلى المجلس أن يحدد موقفه من هذه 
الظاهرة المتفشــية وإلزام المســلحين الانضمام 

للمؤسسة الأمنية والعسكرية أو نزعه " .
كــما دعوا المجلس مخاطبة الــشركاء أن دولة 
الجنوب لابد مــن قيامها ولا خجل في هذا الحق 
المشروع طالمــا وأن بيان عدن قــد أكد على هذا 

الحق.
وطالــب متحدثون بتمثيــل منصف لعدن في 
المجلــس والجمعية العمومية ولــكل المكونات ، 
وكذا تمثيل كل أبناء الجنوب ، ولفتوا إلى أن عدن 
المجلس غير منصــف وينبغي حذو  تمثيلها في 

جامع حضرموت .
 مشــيرين أن عدن رمزية الجنــوب والمجلس 
معني بتغيير المظاهر المشــوهة وإعادة الاعتبار 

لهذه المدينة .
ورأى متحدثون أن يكون المجلس عنواناً للجنوب 
الجديد بعيداً عن التشــوهات السابقة ، والدعوة 
إلى حوار عاجل لوقف التدهور الأخلاقي والخدمي 
في عدن تشــارك فيه كل القــوى والتحالف لأن 
قضية شــعب الجنوب باتت قوية وبعيدة عن أي 
احتــواء ، فلم تنجح الحــرب ولا مؤامرات الدس 

للنيل منها .
معبرين عــن الرفض الكامــل لنزعة العصبية 
التي بدت تطفو إلى السطح والتعامل بمصداقية 
وشــفافية مع الناس ومع المكونــات ، معلنين 

تمسكهم بالمجلس والحفاظ عليه .
الإرهاب  الحضور عــلى  محاربــة  وأجمــع 
والطائفيــة والعنصرية والمناطقيــة ، مؤكدين 
أن المجلس نبتة ينبغــي الحفاظ عليها ورعايتها 

والمطالبة بخارطة طريق واضحة للمجلس لإقناع 
الناس. 

وطالبــوا بوضع قطيعة مــع خطاب الماضي 
والحــزب الواحد ، ومطالبة بوثيقــة عن نتائج 
اللقاء لمتابعة المجلس بشــأنها تــم اختيار ٤ من 

المشاركين والمشاركات لصياغتها .
وطــأن عدنان الكاف الحضــور أن عدن لكل 
الجنوب وبكل أبنائه ، وقــال :  " نحن لا نعادي 
الشرعية ، نحــن شركاء .. بل نحــن نعادي كل 
من يريد سرقة النصر في الشرعية ".. ، مشــيرا 
أن القادم أفضل بتعــاون وتكاتف كل الجنوبيين 

، مؤكدا وجــود ميثاق شرف ملتــزم به أعضاء 
المجلس.

وأعلن الكاف عن برنامج تدريبي رفيع  للنخب 
الشــبابية بمؤهلات جامعية سيشارك فيه ١٥٠ 
شابا وشــابة في الخارج لتدريبهم على مهارات 
القيادة ليشــكلوا  نواة لقيادة مؤسسات الدولة 

الجنوبية القادمة .
حضر اللقاء د.ســهير علي أحمد ، والأســتاذ 
لطفي شــطارة ، والعميد طيار ناصر الســعدي 
، والدكتورة منى عــوض باشراحيل  ، والمحامية 

نيران سوقي.

أكد مصــدر برلماني أن أعضــاء مجلس النواب 
اليمني الرافضين للانقلاب على السلطة الشرعية 
يســعون بشــكل مكثف إلى اســتئناف انعقاد 
القريب  جلســاته في عدن بنصاب كامــل في 
العاجــل، لاتخاذ قرارات مصيرية بشــأن الأزمة 
والحــرب الراهنة في اليمن.   وقال عضو مجلس 
النواب اليمني عن إحــدى دوائر محافظة أبين /

علي حســين عشّــال لـ)القدس العربي( : " إن 
أعضاء مجلس النــواب اليمني الموالين للحكومة 
الشرعية بقيادة الرئيــس عبدربه منصور هادي 
يبذلــون جهوداً كبــيرة من أجل التئــام انعقاد 
جلسات مجلس النواب في العاصمة المؤقتة عدن، 
بعد أن تعذّر انعقاد جلساته في العاصمة صنعاء 
مع سيطرة الانقلابيين الحوثيين وقوات الرئيس 
الســابق علي صالح على مجريات الأمور هناك 

واقتحام مجلس النواب من قبل مسلحيهم" . 
وأكد أن أعضاء مجلس النواب الموالين للحكومة 
لتفعيل  بينهم  التداعــي  إلى  "اضطروا  الشرعية 

دور مجلس النواب مــن قبلهم وبذل الجهود من 
أجل اســتكمال النصاب لعقد جلساته في عدن 
في القريــب العاجل" , وفي الوقــت الذي ذكر 
فيــه أنه لم يتم تحديد الموعد بشــكل نهائي بعد 
لانعقاد مجلس النواب بعدن، غير أنه أشــار إلى 
أنه من المرجح أن تستأنف جلساته بالانعقاد في 
عدن ابتداءً من الشهر المقبل " الحالي " في حال 
توفرت الظروف المناسبة والملائمة لذلك , وأضاف 
)عشّــال( : " إن أعضاء مجلس النواب من جميع 
الأطراف كانوا يحاولــون النأي بالمجلس النيابي 
عن الصراع الســياسي الراهــن في اليمن، غير 
الأعضاء  أشــهر ببعض  أنهم تفاجؤوا قبل عدة 
للمجلس  بعقد جلســة  للانقلابيــين  الموالــين 
بصنعاء بدون اكتمال النصاب لأعضائه، وبشكل 
مخالف للدســتور ولوائح المجلس وكذا للمبادرة 
الخليجية ، وحولوه للأســف إلى أداة سياســية 
بيــد الانقلابيــين بصنعاء، فقــام بقية أعضاء 
مجلس النواب الرافضين للانقلاب على الســلطة 
الشرعيــة بالتداعي والقيام بتحــركات وجهود 
حثيثة وخطوات عملية لإنقاذ مجلس النواب من 
اختطاف الانقلابيين له، والعمل على اســتئناف 
عقد جلســاته قريبــا في عــدن، في محاولة 

في  الشرعية  السلطة  مؤسسات  بنية  لاستكمال 
الحكومة  الرئاسة ومؤسسة  عدن، من مؤسسة 
والمؤسســة التشريعية ".   وكشف أن " أكثر من 
الرافضين  النواب  110 عضوا من أعضاء مجلس 
للانقلاب، أي أكثر مــن ثلث الأعضاء عقدوا لقاءً 
تشاورياً قبل نحو شــهرين بالسعودية والتقوا 
بالرئيــس هــادي ونائبه علي محســن الأحمر 
وأطلعوهم على جهودهم وتحركاتهم لاستئناف 
انعقاد جلسات مجلس النواب في عدن".   مؤكدا 
أن هناك عددا كبيرا من أعضاء مجلس النواب في 
الداخل كانوا يعتزمون حضور اللقاء التشــاوري 
القاهرة حالــت دون وصولهم  الظروف  أن  غير 
الريفية  مناطقهــم  تعذّر حركتهم من  بســبب 
عبر المناطق التي يســيطر عليها الانقلابيون إلى 
الأراضي الســعودية، ولكنهم أكدوا استعدادهم 
في  النواب  مجلس  اجتماعــات  لحضور  الكامل 
عــدن.   وأوضح أن أعضــاء في مجلس النواب 
من كافة الكتل البرلمانيــة لحزب المؤتمر وحزب 
الإصلاح والحزب الاشتراكي والوحدوي الناصري 
والمســتقلين يعتزمون القيــام بخطوات عملية 
لتفعيــل دور مجلس النواب، من خلال الســعي 
إلى انتخاب هيئة رئاسة جديدة للمجلس النيابي 

في أول جلسة مكتملة النصاب بعدن، إثر انحياز 
رئاســة المجلس الحالية للانقلابيين، وســيتخذ 
والاسهام  للمشــاركة  جوهرية  قرارات  المجلس 
في حــل الأزمة اليمنية الراهنــة، وأن الترتيبات 
انعقاد  ذلك عــبر  لتحقيق  متواصلــة  والجهود 
جلسات المجلس في عدن بعد استكمال الإجراءات 
لتسهيل  المناخات  وتهيئة  واللوجســتية  الأمنية 

ذلك.   
وقال )عشّــال( : " إن الجميع يطمحون إلى أن 
النواب في عدن  انعقاد جلســات مجلس  يكون 
تدشينا لمرحلة حضور كافة مؤسسات الدولة في 
العاصمة المؤقتة عدن، بدءا بمؤسســة الرئاسة 
فمجلس الوزراء ومجلــس النواب". واعتبر هذه 
الخطوة في غاية الأهميــة لأن "مجلس النواب 
يظل إحدى المؤسسات التي تحظى بالشرعية في 
البلاد طالما وهي منتخبة من الشعب، رغم انتهاء 
فترة دورتها الانتخابية".    وبرر ذلك بأن المبادرة 
الدســتورية  والمرجعيات  والتوافقات  الخليجية 
أكدت على اســتمرار مجلس النواب في ممارسة 
انتخابــات نيابية قادمة، وأن  مهامه حتى عقد 
قراراته في هذه الحالة يفترض أن تتخذ بشــكل 

توافقي.   
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